

miteinander!

für einen fairen Kinder- und Jugendfußball

Meine Leitplanken mit Sicht auf die Spielform **miteinander!**

Fairplay ist ein viel zu hohes Gut, um nur eine Floskel zu sein. Wenn Fairplay funktionieren und wirken soll, muss es eingefordert und aktiv gelebt werden.

1. Die Spielform **miteinander!** basiert auf Fairness und Kooperation.
2. Spielerisch wird die innere Haltung der Fairness eingefordert und trainiert.
3. **miteinander!** beherbergt großes Potential zur einvernehmlichen Konfliktlösung im Fußballspiel.
4. Demnach kann die Spielform **miteinander!** sowohl für den Fußball als auch für die Gesellschaft von großem Nutzen sein.

Wenn wir uns im Fußball davon freimachen, dass eine Vorbildfunktion von oben kommen muss, hat der Fußball mit der Spielform **miteinander!** die Chance, eine Vorbildfunktion von unten nach oben entstehen zu lassen.

Sollte es möglich sein, **miteinander!** in den Regelspielbetrieb im D-Jugendfußballs einzuführen, erreicht das lebendige Fairplay an jedem Spieltag Hunderttausende von Menschen.

Es ist möglich, dass **miteinander!** polarisiert. Wenn wir uns der Diskussion stellen und sie als lebendige Arbeitsgrundlage annehmen, werden sich dem Fußball im Spiel und in seiner Ausbildung neue Möglichkeiten eröffnen.

Packen wir es an!

Ralf Klohr